



教育目標 「お互いを認め合う雰囲気の中で、  
目が生き生きと輝いている児童生徒を育てる」  
～かしこく・やさしく・たくましく～（確かな学力・豊かな心・たくましい体）

～ やさしく ～

校長 松元 優彦

本校の教育目標に「やさしく」とあります。大人は子ども達に「優しくしなさい」とよく話します。ですが、言われた子ども達は実際にどんなことをすればいいのかよくわかりません。ですから、口之島小中学校では具体的に教えています。15個の例を書きます。

- ① 誰かが失敗したり間違ったりしたときに笑わない。
- ② からかったり、茶化したり、バカにしたり、ひやかしたりしない。
- ③ 体の容姿や癖など、相手が気にしていることを指摘しない。
- ④ 頑張っている人の足を引っ張らない。素直に「すごい」「頑張れ」と言う。
- ⑤ 頑張っていない人を責めない。「一緒に頑張ろうよ」と誘う。
- ⑥ 友達の作品を見て「何これ」「変」「おかしい」「下手」とか言わない。
- ⑦ 何かするときには周りに声をかける。自分たちだけでコソコソしない。
- ⑧ ヒソヒソ話をしない。
- ⑨ ポツンと一人でいる人には「一緒にしようよ」と声かけをする。
- ⑩ 声をかけて断られても次の機会にはまた声をかける。
- ⑪ 「貸して」「見せて」「入れて」と言わされたら「いいよ」と言う。
- ⑫ 何かしてもらったら「ありがとう」 言わされた方は「いいよ」と言う。
- ⑬ 悪いことをしたら「ごめんね」 言わされた方は「いいよ」と言う。
- ⑭ 「すごい」「すてき」「すばらしい」をたくさん使う。
- ⑮ 「手伝おうか」「ぼくも・わたしもしようか」「大丈夫？」を口癖にする。



本校では職員全員で優しさを教えて育てています。17名の児童生徒の優しさはどんどん増えて、気持ちが温かくなる学校になってきています。

【11月の行事予定表】

1日（金）地域が育む「かごしまの教育」県民週間（～7日）	11日（月）家庭学習強調週間（～20日）
2日（土）子ども会海釣り大会	13日（水）誕生日給食
3日（日）祝日 文化の日	14日（木）受験生の集い（TV会議）
4日（月）振替休日	18日（月）中学校期末テスト（～20日）
7日（木）給食試食会、学校薬剤師来校（～8日）	21日（木）中学校職場体験学習①～⑥
8日（金）漢字検定	23日（土）祝日 勤労感謝の日
9日（土）トカラ集会、地域花壇花植え③	26日（火）校内持久走大会②③

※ 11月26日は校内持久走大会です。応援よろしくお願ひいたします。（9:45～）

※ 11月1日～11月7日は、地域が育む「かごしまの教育」県民週間です。島民の皆さん、児童生徒・学校の様子を見学に学校へいらっしゃいませんか？

【今月の行事の様子】 今月は大きな学校行事が無事終わりました。

【第31回文化祭・第71回文化祭】

10月12日（土）第31回口之島文化祭、13日（日）第71回口之島大運動会が連日実施されました。昨年は台風の影響で開催を心配しましたが、今年も台風の影響でフェリーが出航できませんでした。たもとゆり会・山海留学生の保護者をはじめとする島外からの参加者が文化祭、運動会に参加できなかったのは残念でしたが、両日とも天候はよく、島民の皆さんを中心におこまで負けないぐらいた盛り上りました。

文化祭の舞台発表は、児童生徒・職員の金管バンド演奏から始まり、その後にくちっこ園や各学年の学習発表が行われました。各学年の学習発表は今年も充実した内容で、日頃の学習で学んだことをもとに、工夫を凝らしたものばかりで観客の皆さんも楽しみながら見てくださいました。婦人会にはトカラ黒潮音頭で参加していただきました。展示発表では、児童生徒の様々な作品の他、島民の皆さんからの手芸作品や絵画作品、くちっこ園やなごみの里から多くの作品が展示されました。夕涼み会の写真も展示され、楽しかった夏の思い出がよみがえってきました。

運動会では、児童生徒が一生懸命競技している姿に応援席から大きな声援が送られ、今年も皆さんとても楽しんでいたようでした。各競技やソーラン節、空手の型、そして今年は寄贈していただいた一輪車・竹馬のリレーが新しく加わり、これまでの練習の成果を十分発揮してくれました。最後の紅白リレーは最初から最後まで接戦で、アンカーの60代男性まで目が離せないものとなり大変盛り上りました。結果は 団長率いる白組の四連覇で幕を閉じましたが、午後からの赤組の追い上げ、子どもたちの一生懸命がんばる姿は、見ている皆さんに元気と感動を与えることができたと思います。今年の文化祭、運動会も大成功で終了できました。朝から夜までとても充実した1日となりました。島民の皆さん、前日の準備から実施に関して、御協力いただいたことに感謝いたします。



【ボードゲーム「TONARI」トナリ】

鹿児島市から さんという方がいらっしゃって口之島を舞台としたボードゲーム「TONARI（トナリ）」を社会教育学級で紹介してくださいました。ボードゲームのお話やこのゲームを知るきっかけなどの話ををしていただいた後、実際にみんなでゲームを体験しました。魚を捕って点数を競い合うゲームですが、左隣のチームとの合計点なので、周りの状況を見ながらゲームを進めなければならず、非常に盛り上がるゲームでした。フランスの方が作成したボードゲームです。なぜゲームの舞台が口之島なのか現在作成者に質問中ですが、 さんに来島していただき、フランスと口之島を繋いでいただいたおかげで、参加者全員楽しく学習することができました。 さん、ありがとうございました。



○社会教育学級の開催 令和元年11月7日（木）19:00～20:00（予定）

・内容・・・薬や湿布についての講話（保健・健康学習）

・場所・・・後日島内放送で連絡いたします。

・講師・・・先生（学校薬剤師）

※薬に関する質問の時間も設けてあります。多くの方の御参加をお待ちしております。

【お知らせ】